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Résumé

En mars 1876, la ville de Sfax a été témoin d'un meurtre d'intéréts entremélés, avec des parties et
des acteurs qui se chevauchent, et avec des réseaux de pouvoir opposés et conflictuels. Ou le Juif,
protégé par le consulat de France, Abraham Nataf Al-Jaziri a été tué. Hajj Ahmed Al-Nouri et son
fils Mahmoud ont été accusés de ce crime. Dans ce travail, nous nous sommes appuyés sur 21
documents conservés aux Archives nationales tunisiennes, a travers lesquels nous avons posé une
problématique: Prendre ce meurtre comme modele explicatif : Quelles formes de conflits ont
imprégné la société tunisienne avant I'établissement du protectorat frangais en Tunisie, surtout la
relation des familles notables de la ville de Sfax avec les Européens et les protecteurs consulaires?

Mots clés: crime, protection consulaire, Sfax, X1X¢ siécle, notables.
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Abstract

In March 1876, the city of Sfax witnessed a murder of intertwined interests, with overlapping
parties and actors, and with opposing and conflicting networks of power. Where the Jew, protected
by the French consulate, Abraham Nataf Al-Jaziri was killed. Hajj Ahmed Al-Nouri and his son
Mahmoud have been charged with this crime. In this work, we relied on 21 documents kept in the
Tunisian National Archives, through which we posed a problem: Take this murder as an
explanatory model: What forms of conflict permeated Tunisian society before the establishment
of the French protectorate in Tunisia, especially the relation of the notable families of the city of
Sfax with the Europeans and the consular protectors?

Keyword: crime, consular protection, Sfax, 19th century, notables.
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